

ELTERNBRIEF *Jun 2020*

Quartierschule Lindenhof / Kindergarten-Primarschule



Liebe Eltern

Die letzten Wochen waren für alle ausserordentlich. Beängstigende Nachrichten, gefolgt von wechselnden Weisungen erforderten laufende Anpassungen und Neuorientierungen innerhalb der Familien, im sozialen Umfeld und an den Arbeitsplätzen. Für die Lehrpersonen bedeutete dies: Aufgabenpakete in leeren Schulzimmern vorbereiten, digitale Plattformen testen, Tagespläne gestalten, Filme schneiden und neue Stoffe einführen, telefonieren, motivieren, unterschiedliche Fachbereiche berücksichtigen, Bring-Nimm-Tage organisieren, Halbklassen zusammenführen...

Die Aufzählung liesse sich verlängern. Bestimmt könnten auch Sie eine lange Liste erstellen mit Aufgaben, die Sie als Eltern plötzlich neu oder verändert übernehmen mussten. Ganz reibungslos verliefen die Wochen wohl bei niemandem. Manchmal brauchte es Geduld, hier und dort. Für die einen, weil ein Auftrag zu schwierig oder unverständlich war oder weil die Technik nicht nach Wunsch klappte. Für andere, weil die Erreichbarkeit erschwert, die Motivation sinkend und die Vergesslichkeit steigend

war. Dennoch, wir haben sehr viel Unterstützung erfahren, von innen und von aussen. Das Engagement innerhalb des Kollegiums war gross. Die Lehrpersonen halfen sich gegenseitig, tauschten Materialien aus und arbeiteten gut zusammen. Ihre Unterstützung war ebenso wichtig. Sie begleiteten die Kinder beim Strukturieren ihres Alltags, beim Lösen und Abgeben der Arbeiten, beim Schicken von Fotos und Nachrichten. Nur im Zusammenwirken sind so viele Aufträge erledigt, so viel Kreatives erschaffen und Neues entdeckt worden. Kostproben davon sehen sie im Bilderbogen. Für Ihre Unterstützung danken wir Ihnen sehr herzlich!

Welche Spuren die besondere Zeit bei den Kindern und Erwachsenen hinterlassen wird, ist ungewiss. Sicher aber ist die Freude von uns allen, dass der Unterricht nun mit der ganzen Klasse und in allen Fächern stattfinden kann. Manche Schutzmassnahmen bleiben. Die Regelungen dazu finden Sie auf der dritten Seite.

Katharina Stoll, Schulleiterin

Fernunterricht – Ferien – Hausaufgaben:

Einige Aussagen der Schülerinnen und Schüler aus den vergangenen Wochen:

.....

Aus der Online-Befragung der 6. Klassen:

Tipps gegen Langeweile

Zocken – schlafen – mit dem Hund rausgehen – aufräumen, Puzzles machen – lesen – zeichnen – joggen – basteln – telefonieren – Hausaufgaben machen – trainieren – Freunde treffen mit Abstand – mit dem Haustier kuscheln – Filme schauen – mit den Geschwistern spielen – backen.

Was gefällt dir am Homeschooling?

Länger schlafen – im eigenen Tempo, mit Musik, im Pyjama, online arbeiten – gar nichts – freie Nachmittage – die Zeit selber einteilen – nicht gestört werden.

Was vermisst du?

Die Kollegen – den Schulweg – die Lehrerin – der normale Unterricht – eigentlich nichts – Fussball – Neues zu lernen – Freundinnen – alles – zusammen lernen – den normalen Tageslauf – die Erklärungen der Lehrerin – Sport.

.....

Aus den Rückblicken der 2. Klassen

Was hat dir Freude gemacht?

Die Sportübungen – Baden an der Thur mit der Familie – das Schokoladenheft – die Matheaufgaben – sticken war cool – Hausaufgaben draussen machen – Deutschvideo – Rätsel lösen – Learning View.

Was hat dir nicht gefallen?

Alleine lernen – früh aufstehen – zu Hause ist lernen strenger – keine Freunde treffen – lange arbeiten – kein Spass – Deutschaufgaben.

.....

Aus den Notizen der 5. Klassen

Was hast du am häufigsten gemacht?

Hausaufgaben – mit dem Handy gespielt – gelesen – draussen gespielt – mit Kollegen telefoniert – Zimmer umgestellt – die Tante besucht – gelernt – gezockt – in der Familie gespielt.

Tolle Erlebnisse?

Mit meiner Schwester eine Schlafburg bauen – Geburtstag feiern – eine Wasserschlacht mit meinem Freund – Longboard fahren – als Überraschung ein neues Velo bekommen – lange draussen bleiben dürfen – das Wohnzimmer schön dekorieren.

Schulsozialarbeit im Fern- und Präsenzunterricht

Trotz der Frühlingssonne kam es Michaela Bühler, der Schulsozialarbeiterin, so vor, als hätte sich nach dem Lockdown eine Schneedecke über das Quartier gelegt. Alles war still. Lehrpersonen, Kinder, die Familien schienen mit sich selbst beschäftigt. Übers Telefon hat sie die bereits vereinbarten Termine wahrgenommen und Kontakte auch mit Briefpost gepflegt. Neue Anfragen sind erst später dazugekommen. Einigen Schülerinnen und Schülern bereitete es Mühe, sich zu organisieren in einer ausgewogenen Lern- und Freizeit. Gleichwohl hält sie mit

Erleichterung fest: Die meisten Kinder sind zufrieden, freudig und motiviert wieder zur Schule gekommen.

Aufgrund der wachsenden Schülerzahlen dürfen wir das Pensum der Schulsozialarbeit aufstocken und auf die Unterstützung einer zweiten SSA zählen. Seit Anfang Juni arbeitet **Karin Schläpfer** bei uns. Sie hat Erfahrungen in verschiedenen Bereichen der Sozialarbeit und freut sich auf die Zusammenarbeit mit den Kindern, den Eltern und dem Team. Herzlich willkommen im Lindenhof!

Schutzmassnahmen und Regelungen bis zu den Sommerferien

- Häufiges Händewaschen und Abstandsregeln gelten immer noch.
- Regelmässiges Lüften in den Schulzimmern.
- Erhöhte Hygienemassnahmen im Schulhaus durch die Hauswarte.
- Alle Schulstunden finden gemäss Stundenplan statt.
- Bis zu den Sommerferien gibt es keine Schulreisen und Lager.
- Kleine Ausflüge zu Fuss oder mit dem Velo sind möglich.
- Znüni, Picknick oder Essen werden nicht geteilt.
- Keine Schlussfeiern mit Eltern aufgrund der Abstandsregeln.
- Jahreszeugnis mit besonderem Vermerk ab der 3. Klasse.



Auf das Schuljahresende verlassen uns folgende Lehrpersonen: Marianne Stoll und Gabriele Kalt gehen in Pension. Mirta Sauer, Laura Goebel, Olivia Mäder und Béatrice Jung ziehen weiter. Ihre Stellvertretung abschliessen werden Monika Ammann und Katja Tremp. Wir danken allen Lehrpersonen herzlich für ihr Engagement im Lindenhof!

Für das neue Schuljahr heissen wir jetzt schon willkommen: Melanie Geiger, Tamara Sennhauser, Anja Signer, Janine Scheiwiller, Christina Wiesli, Milena Keller und freuen uns auf das Wiedersehen mit Nina Signer und Angela Putscher.

.....

Termine

Fr, 03.07.	Abgabe Zeugnis, Schulschluss 16.00 Uhr
4.07. bis 09.08.	Sommerferien
Mo, 10.08.	Schulbeginn, 8.00 Uhr, (Für Kinder des 1. Kiga um 13.30 Uhr)
25.08/01.09.	Elternabende der 1. Klassen
27.08./03.09.	Elternabende der 4. Klassen
Fr, 25.09.	Schulschluss nach Stundenplan

.....

Schulleitung
 Katharina Stoll
 071 929 35 29
 Thomas Osterwalder
 071 929 35 31
Schulhaus
 Lindenhofstrasse 19
 071 929 35 35

Standortverantwortlicher
Hauswart
 Andreas Kiener
 079 914 58 10
Stellvertretender
Hauswart
 Hans Ruckstuhl
 079 914 58 18

Kiga Waldegg
 071 929 38 08/09
Kiga Flurhof
 071 929 38 12/13
Kiga Thurau
 071 929 38 10/11

Kiga Zeughaus
 071 929 36 23
Schulsozialarbeit
 Michaela Bühler
 071 929 35 84
 Karin Schläpfer
 071 929 35 89